

COMPTE RENDU DU CONSEIL DE FACULTÉ PLENIER

13 septembre 2022 – 14h30

Salle Gabriel Marty

COLLEGE	NOM	Prénom	Présent	Excusé	Avaient donné Procuration		
						A	A partir de
A	BIOY	Xavier			X	DE GROVE-VALDEYRON Nathalie	14H30
A	BLANC	Didier			X	GINESTET Catherine	14H30
A	DE GROVE-VALDEYRON	Nathalie	X				
A	BASSANO	Marie	X		X	PHILIPPE NÉLIDOFF	?
A	GAUDIN	Hélène			X	PHILIPPE NÉLIDOFF	14H30
A	GINESTET	Catherine	X				
A	JULLIAN	Nadège	X				
A	NÉLIDOFF	Philippe	X				
A	PELLE	Sébastien	X				
A	POUMAREDE	Matthieu	X				
B	BLIN	Olivier	X				
B	BRUGGEMAN	Maryline			X	SUTRA ROMY	14H30
B	CHAZELLE	Alexandre		X			
B	FABRIES-LECEA	Eugénie	X				
B	GROSCLAUDE	Laurent	X				
B	IZAC	Laurent		X			
B	RIEUBERNET	Christelle	X				
B	SUTRA	Romy	X				
B	TORRICELLI-CHRIFI	Sarah			X	GINESTET Catherine	14H30
B	VARGAS-MAZAS	Estéban			X	FABRIES-LECEA Eugénie	14H30
BIATSS	BERSON	Alexandre	X				
BIATSS	BOUAICHE	Yasmine		X			
BIATSS	FROSSARD	Cécile	X				

COLLEGE Usagers licence	NOM Prénom	Titulaire / Suppléant	Présent	Excusé	Avaient donné Procuration	
					A	A partir de
PARLONS CAMPUS	ROLLAND Théo	Titulaire	X			
	ARIECH Yanis	Suppléant			X	Lou MUGAYROU 14H30
	GONZALEZ Astrid	Titulaire	X			
	PAON Georgia	Suppléante				
	SALLES Mathias	Titulaire				
	LE MER Luca	Suppléant				
	MIGAYROU Lou	Titulaire	X			
	NEVES SIMOES COIMBRA Carla	Suppléante				
RÉUSSITE ET EXCELLENCE A LA FACULTÉ DE DROIT	YETTOU Alya	Titulaire	X			
	BECKER Martin	Suppléante				

COLLEGE Usagers master et doctorat	NOM Prénom	Titulaire / Suppléant	Présent	Excusé	Avaient donné Procuration	
					A	A partir de
RÉUSSITE ET EXCELLENCE A LA FACULTÉ DE DROIT	LAFOUX Mathieu	Titulaire	X			
	MARTY Marie	Suppléante				
ÉCHANGE ET COOPÉRATION	ARNAL Sidonie	Titulaire				
	CORDELIER Antoine	Suppléant	X			
PARLONS CAMPUS	BARIOLET Léa	Titulaire			X	Hairaty DJIBO 14h30
	DJIBO Hairaty	Suppléante	X			
	TERRIDE Terence	Titulaire	X			
	BRUNET-LABROUCHE Hugo	Suppléant				

COLLEGE Personnalités Extérieures	NOM Prénom	Titulaire / Suppléant	Présen t	Excusé	Avaient donné Procuration	
					A	A partir de
Conseil régional Occitanie	SZTULMAN Marc	Titulaire	X			
	REGOURG Serge	Suppléante				
École des Avocats du Sud- Ouest Midi Pyrénées	FAUGERE François	Titulaire	X			
	CHAMAYOU Laurence	Suppléante				
Chambre de Commerce et d'Industrie de Toulouse	ROUILLON VALDIGUIÉ	Titulaire	X			

COLLEGE Personnalités Extérieures	NOM Prénom	Titulaire / Suppléant	Présen t	Excusé	Avaient donné Procuration		
Centre Régional de Formation Professionnelle Notariale	CATHALA Jean	Titulaire			X	FABRIES-LECEA Eugénie	14H30
	VIENNE Boris	Suppléant					
Tribunal Administratif de Toulouse	CARTHE MAZERES Isabelle	Titulaire					
	DAGUERRE DE HUREAUX Alain	Suppléant	X				
Représentant des magistrats de l'Ordre judiciaire désigné par le Premier Président de la Cour d'Appel et le Procureur Général près cette Cour	FEIRRERA Chantal	Titulaire			X	GROSCLAUDE Laurent	14H30
	RASTOUL Franck	Suppléant					
AIRBUS	GAUDILLERE Pascal	Titulaire					
	RIBES Emeline	Suppléant					
Personnalité élue	GRANEL Laurent	Titulaire					

INVITES	NOM	Prénom	Fonction	Présent
Madame	CITERICI	Hélène	RAF Faculté de Droit et Science Politique	X
Madame	BENTAIEB	Loubna	Faculté de Droit et Science Politique	X
Monsieur	THIOYE	Moussa	Président de section 01	
Monsieur	MOUTON	Stéphane	Président de section 02	
Monsieur	DELVIT	Philippe	Président de section 03	
Monsieur	JAZOTTES	Gérard	Directeur de la FCV2A	
Monsieur	LEROY	Michel	Directeur de la FOAD	
Madame	FABAS-SERLOOTEN	Anne-Laure	Responsable Antenne Montauban	X
Madame	DARIO	Aurélié	RAF FOAD	
Madame	PORCARIO	Stéphanie	Chef de Pôle Licence Droit	
Madame	FERREIRA	Daniela	Chef de Pôle Master Droit	X
Monsieur	DEMEESTER	Loïc	SG École Européenne du Droit	
Monsieur	MARTY	Marcel	Directeur du DSF - SCD	X
Monsieur	ALOS MELERO	José	Directeur des Études et de la Scolarité	

Le conseil débute à 14h30.

Il est donné lecture des procurations.

C'est le premier Conseil de la Rentrée qui débute par un point sur les universités d'été, qui ont eu lieu du 22 au 26 août 2022. Elles se sont bien déroulées et ont séduit de nombreux bacheliers et étudiants de première année de licence droit encore cette année.

La prérentrée destinée à nos étudiants de L1 s'est déroulée du 01 et 02 septembre 2022. C'est l'occasion pour eux de découvrir l'université avec la visite du campus avec des étudiants-ambassadeurs, de découvrir leur emploi du temps, les différents services, d'apprendre à utiliser l'ENT.

Monsieur le doyen souhaite la bienvenue à Madame Rouillon-Valdiguié, représentante de la CCI. Dans la dynamique qui est la nôtre, dans cette grande ville de Toulouse, nous avons des liens forts à continuer à nouer avec la CCI et l'ensemble des partenaires qu'elle représente. Les Conseils à venir sont importants et nous aurons besoin des conseils et du regard de la CCI sur les actions menées à la Faculté de droit et aussi sur les projets envisagés.

1. Adoption des Procès-verbaux des Conseils de Faculté du : 05 juillet 2022

En l'absence d'observations, les comptes rendus sont **adoptés, en l'état, à l'unanimité.**

Ce point est adopté à l'unanimité.

2. Point d'information et échanges

- **Feuilles de route des assesseurs**

L'idée générale est de créer une équipe de direction la plus impliquée possible. Elles sont modulables et évolutives dans le temps. Une décharge de service sera prévue pour les assesseurs. Des questions simples sont abordées dans les feuilles de route, telles que les syllabi de cours. Et aussi des grandes questions telles que l'École de droit. L'objectif est de donner une orientation à la politique que l'on va mettre en place dans cette École de droit. C'est aussi pour les membres du Conseil et notre communauté, une manière de référencer les axes de chacun.

- **EPE (Projet de décret)**

La gouvernance souhaite donner de l'autonomie aux composantes. L'EPE reconnaît une certaine autonomie à l'École de droit. Des questions demeurent en discussion, telle que le centre international de recherche. Il convient de trouver la meilleure articulation possible entre l'Université et l'École qui demeure en son sein comme une composante.

- **École de droit**

Un comité de pilotage travaille sur un projet politique conçu en donnant des grandes lignes qui seront soumises aux membres du conseil avec la plus grande transparence. La réflexion sur les statuts, la gouvernance et la recherche est en cours. Une réflexion sur la formation sera également menée sur la base de la réflexion des membres du comité de pilotage.

C'est un moment réjouissant pour notre communauté, car il y a à la fois un changement de statut en interne vers une École de droit et un changement de statut vers un grand établissement. Les deux événements sont liés.

Un appel à la participation de toute la communauté est lancé par Monsieur le doyen au travers des membres du conseil. Il est précisé que la réflexion est ouverte. Il faut que les idées sortent maintenant et il précise que tout le monde sera entendu. Début octobre, les membres du Conseil recevront une première version du projet politique destiné à être enrichi et discuté lors du prochain Conseil.

- **Événements à venir du 1^{er} semestre**

La Vie de la Faculté est ponctuée d'un certain nombre d'événements qui intéressent l'ensemble de la communauté, enseignants-chercheurs, étudiants et personnel administratif. En-dehors des colloques, il y aura quatre grands événements de communauté au cours de ce semestre.

- Pour commencer, la Nuit du droit aura lieu le 04 octobre 2022, de 14h00 à 00h00 au sein de notre université, en partenariat avec le Tribunal judiciaire sous l'égide du Conseil constitutionnel.

À 14h00-16h00, on débutera avec un parlement lycéen organisé avec l'association du Parlement des étudiants, à 17h00-18h00, une conférence sur les un an du code de justice des mineurs organisé par Monsieur le Professeur Sébastien Pellé et la PJJ, puis simultanément, de 18h00 à 20h00, un concours de plaidoirie sous l'égide du barreau de Toulouse et de la conférence du stage et d'autre part, un procès fictif avec la Cour administrative d'appel où sont engagés des étudiants de Master de droit public, environnement et santé.

De 20h00 à 21h00, un cocktail convivial animé d'un concert du groupe Rusty, dont la chanteuse est Madame Dominique Barsalou, personnel administrative de l'Université.

De 21h00 à 22h30, sera projeté le documentaire de Monsieur Mathieu Delahousse « Dans les yeux des juges » suivi d'un débat avec le réalisateur, Madame la première présidente Chantal Ferreira, Monsieur le Procureur général Franck Rastoul et Monsieur Emmanuel Tricoire.

- Deuxièmement, la Rentrée Solennelle de la Faculté de droit, aura lieu le 20 octobre 2022 à 17h00, avec une conférence de Monsieur Jean-Marc Sauvé, invité d'honneur de la cérémonie, qui aura lieu le matin de 11h00 à 12h30.

- Troisièmement, nous allons fêter le 500^{ème} anniversaire de Jacques Cujas avec un « Cujas Tour » le matin, puis l'inauguration de la statue de Cujas dans le cloître de l'université et enfin dans l'après-midi, trois interventions organisées par le CTHDIP, ponctuées par la remise des prix de thèse de l'Académie de Législation.

Pour finir, un quatrième événement va se traduire par la venue de Monsieur François Molins le 14 décembre 2022 après-midi, suite à la signature d'une convention avec le parquet général de la Cour de cassation et la Faculté de droit.

Monsieur le doyen invite l'ensemble de la communauté à assister à tous les événements.

3. Élection élu étudiant UNI

Monsieur Martin Becker avait été désigné et élu assesseur étudiants par le Conseil au mois de mai. Seulement, aujourd'hui, il n'est plus étudiant dans notre université. C'est ainsi que Monsieur le doyen propose l'élection d'un nouvel assesseur pour le remplacer et il soumet la seule candidature parvenue, celle de Monsieur Mathieu Lafoux, étudiant en Master 2 droit public général et il est chargé d'enseignement pour les premières années en droit public.

0 contre, 0 abstention. La candidature de Monsieur Mathieu Lafoux est donc adoptée à l'unanimité.

Monsieur le doyen remercie et rappelle au nouvel assesseur que c'est une responsabilité importante qui est la sienne. Au-delà du fait que chaque membre du Conseil siège évidemment durant le Conseil. Il aura parallèlement à siéger dans les réunions de l'équipe de direction tous les 15 jours pour travailler au quotidien de la faculté et sur le projet de l'École de droit.

4. Demandes de financement

- Cotisation à la Conférence des Doyens de Droit et de Science Politique (CDDSP) de 1000 € pour l'adhésion annuel 2021.
Le financement est adopté à l'unanimité.
- Demande de subvention de 990 € pour le colloque de l'ADDCDA intitulé « stratégie et droit » le 20 octobre 2022.
Le financement est adopté à l'unanimité.
- Demande de subvention de 500 € pour le séminaire annuel organisé par le CDA avec l'association des juristes de la défaillance économique sur la thématique de la personne physique ; « La défaillance économique de la personne physique » en partenariat avec les juges du Tribunal de commerce.
Le financement est adopté à l'unanimité.

- Demande de subvention de 3500 € pour le colloque « Mesure(s) et droit » le 1^{er} et 2 décembre 2022, organisé par l'IFR en collaboration avec le CDA, le CTHDIP et l'IDP, ainsi qu'une quinzaine d'intervenant extérieur.

Le financement est adopté à l'unanimité.

- Demande de subvention de 5000 € pour la rencontre Fédérale du Parlement des Étudiants, organisée par l'antenne locale qui est l'association du parlement des étudiants. L'objectif, c'est de faire venir 400 étudiants membres à Toulouse durant un week-end pour organiser un certain nombre de rencontres et de conférences.

Le financement est adopté à l'unanimité.

5. Questions diverses

- **La Commission concours :**

Cette commission vise à prévoir le financement, l'aide et l'assistance des concours d'éloquences organisés à l'extérieur de l'université. Cette commission est présidée par un enseignant-chercheur, membre du conseil de Faculté. Monsieur le Professeur Vincent Dussart, ancien président de cette commission, a souhaité démissionner du Conseil. Un remplacement est donc nécessaire. Monsieur le doyen fait un appel à candidature et Madame le Professeur Nadège Jullian se propose de prendre le poste.

0 contre, 0 abstention. La candidature de Madame Nadège Jullian est donc adoptée à l'unanimité.

- **MASTER : Modification des MCC**

Pour le M2 Juriste Européen, une modification de la durée du stage de 3 mois à 2 mois, ainsi qu'une correction sur les conditions cumulatives soit par une moyenne supérieur ou égale à 10. Une suppression de 3 heures TD en Théorie générale des finances publiques a été apportée au M2 droit public général. Plusieurs ajouts de coefficient pour le M2 Contentieux et arbitrage, le M2 Droit des personnes et de la famille et le M2 Contrats et Responsabilité des Professionnels. Les évaluations du M2 Droit du numérique PT IA, passent en contrôle continu. Le stage du DU CIEL est supprimé. Les MCC du DSN sont reportés à l'identique.

Ce point est adopté à l'unanimité.

- **FCV2A : Modification de MCC**

Cela concerne le M2 Droit et Management Social de l'entreprise, parcours formation continue. Il y a quelques suppressions de cours ou des modifications horaires. Les modifications portées au M2 DMSE sont répercutées sur le DU Droit social (pour la suppression de l'UE3) et sur le DU Management Social de l'entreprise (pour les UE 4, 5, 6). L'idée générale, c'est un allègement de la maquette et certain cours passent en distanciel.

Ce point est adopté à l'unanimité.

- **SCD : Base de données**

Monsieur Marcel Marty est présent pour nous parler des abonnements en ligne. Certaines bases de données sont très peu consultées et très coûteuses. La base de données britannique Westlaw UK coûte 9000 € par an et elle a été consultée seulement 3400 fois en 2021. En comparaison, la base de données anglo-saxonne Hein Online coûte 5000 €, elle a été consultée 5500 fois et il y a eu 11000 téléchargements de document. Le SCD sollicite le Conseil de Faculté pour les bases disciplinaires et ainsi connaître sa position sur le bien-fondé du désabonnement de la base Westlaw. Monsieur le doyen précise qu'il serait préférable de maintenir l'abonnement, mais il comprend la nécessité de rationaliser l'offre. L'un des axes, à la fois de l'EPE et aussi de notre Faculté, c'est l'internationalisation et le message serait mal perçu. Mais cependant, sans émettre d'avis favorable, le Conseil ne s'oppose pas au désabonnement de cette base de données.

Ce point est adopté à l'unanimité.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16 h 15.